



Lumières dans la Bible
S'arrêter, méditer la Bible

Silence - Ferme-la



Frère Denis Bissuel

Couvent de Marseille



Lire le Mp3

Texte biblique

La tempête apaisée

Marc 4, 37-41

Survient une violente tempête. Les vagues se jetaient sur la barque, si bien que déjà elle se remplissait. Lui dormait sur le coussin à l'arrière. Les disciples le réveillent et lui disent: « Maître, nous sommes perdus ; cela ne te fait rien ? » Réveillé, il menaça le vent et dit à la mer : « Silence, tais-toi ! » Le vent tomba, et il se fit un grand calme. Jésus leur dit : « Pourquoi êtes-vous si craintifs ? N'avez-vous pas encore la foi ? » Saisis d'une grande crainte, ils se disaient entre eux : « Qui est-il donc, celui-ci, pour que même le vent et la mer lui obéissent ? »

Ferme-la

Le vent souffle fort, menaçant. Sur terre, il risque de tout casser, les toitures et les arbres. En mer, il soulève d'énormes vagues promptes à engloutir les disciples apeurés. Ils semblent impuissants face à la violence de la tempête. Pendant ce temps, Jésus dort paisiblement sur le coussin à l'arrière. Quel contraste saisissant ! Ici, sa seule présence à leurs côtés ne suffit pas aux disciples pour être rassurés. Il faut parfois réveiller le Seigneur, c'est ce qu'ils font. Alors Jésus menace le vent et impose le silence à la mer comme il l'impose aux démons qu'il expulse. Comme on ferait taire une calomnie, Jésus dit, littéralement, à la mer : « Tais-toi, sois muselée ! » Soit, en français plus vulgaire : « ferme-la ! » Comme si les plus grandes menaces venaient de paroles mauvaises, celles proférées pour faire du mal.

Nous le savons par expérience, il y a des paroles qui font du bien, et des paroles qui tuent. Toute la vie de Jésus est un dur combat contre les forces du mal qui nous menacent. Il va aller au-devant de l'affrontement le plus violent qui soit : celui de sa propre mort sur la croix. Dans la Bible, le sommeil est un symbole fréquent pour évoquer la mort. Ici, Jésus s'endort dans la mort au sein du chaos infernal des flots déchaînés. À la croix, comme ici au milieu de la tempête, le manque de foi des disciples est flagrant. À son réveil, Jésus ressuscité manifeste sa victoire sur les forces du mal et de la mort. « Si vous ne croyez pas, vous ne pourrez pas tenir »*, disait le prophète Isaïe.

* *Livre d'Isaïe 7, 9.*